



[| Primeras Planas |](#) | [IECM](#) | | [Participación Ciudadana](#) |
[Reforma Judicial](#)	[Reforma Electoral](#)	[INE](#)		
[Participación Política de las Mujeres](#)		[Gobierno Local](#)		
[Congreso Local](#)		[Ciudad de México](#)		[Nacional](#)
[Columnas Políticas](#)		[Artículos de Opinión](#)		[Cartones](#)

PRIMERAS PLANAS

El Universal: Crecen en 86% las exportaciones de crudo a Cuba. **Reforma:** Venden huachicol cada 100 metros. **Excélsior:** Baja aforo en vías de zonas violentas. **Milenio Diario:** Tráfico de migrantes ya deja más ganancias al crimen que la droga. **La Jornada:** El aguacate de Michoacán, entre el cristal y la maña. **La Crónica de Hoy:** Cárteles se disputan tráfico de migrantes de Chiapas a Sonora. **El Financiero:** Ven varias opciones para México ante aranceles de Trump. **El Economista:** Empleo informal repuntó a 51.6% en noviembre, el mayor en un año. **El Sol de México:** Identifican porros en 33 de 52 bachilleratos.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal: Se acumula la falta de nombramientos en instituciones. **Reforma:** Ven relajamiento al separar la basura. **Excélsior:** Aprovechan lonas para destruir C5. **La Jornada:** Inmuebles, joyas, inversiones y autos, entre haberes de alcaldes. **La Crónica de Hoy:** La Ciudad de México parte Rosca de Reyes de 400 metros y 40 mil sonrisas. **El Sol de México:** Los porros están en 33 prepas del Valle de México.

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

SÍGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SÍGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Tras habilitar en su página de internet el Sistema de Consulta de la Estadística de Resultados del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, aseguró que esta herramienta tiene como propósito mostrar datos sobre la votación emitida el pasado 2 de junio. La consejera electoral y presidenta de la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística (COEG), Mtra. **Cecilia Aída Hernández Cruz**, explicó que, desde el año 2000, este Instituto, como parte de sus atribuciones, ha generado sistemas de consulta con el propósito de divulgar los resultados de la



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integrales, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



votación de las elecciones locales entre la ciudadanía y público en general, partidos políticos, analistas y personas investigadoras. [Basta, 24 Horas](#), [Reforma](#), [Ovaciones](#), [Milenio \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Quadratín QRO \(Sitio\)](#), [Quadratín México \(sitio\)](#), [El liberal Metropolitano \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** busca fortalecer la colaboración con organismos nacionales e internacionales para implementar actividades, intercambiar conocimientos y mejorar prácticas y recursos, en áreas clave como la participación ciudadana, derechos humanos, equidad de género y educación cívica. Entre los aliados estratégicos con los que el **IECM** prevé vincularse se encuentran: ONU Mujeres, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), IDEA Internacional, el Instituto Nacional Demócrata (NDI National Democratic Institute) y el Observatorio Internacional de la Democracia Participativa (OIDP), la Organización de los Estados Americanos (OEA), Open Society Foundations (OSF), Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH) y la Fundación Konrad Adenauer (KAS), entre otros. [Milenio \(sitio\)](#), [De reporteros CDMX \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#), [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [Canal 120 Milenio](#), [Milenio Noticias](#)

El Consejo Judicial Ciudadano recibió 20 solicitudes de aspirantes a ocupar la Fiscalía Especializada en Combate la Corrupción y 16 para la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales. En tanto, buscan la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales entre otros Darío Velasco Gutiérrez, quien fue magistrado del Tribunal Electoral capitalino y Daniel Díaz Cuevas, titular de la Subunidad de Apoyo Jurídico de la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales adscrita a la Fiscalía General de la República (FGR). También se encuentran Beatriz Meija Ruiz, secretaria de Estudios en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; y la exdiputada Sofía González Torres. También se anotaron Omar Hernández Cruz, quien también colaboró en el **IECM**. [El Universal](#)

En *Presupuesto 2025*, Laura Quintero escribió: En una sesión maratónica los diputados del Congreso de la Ciudad de México aprobaron un presupuesto de 291 mil 525 millones de pesos para el año próximo. De ese presupuesto se garantizaron 785 millones de pesos para que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** realice el 1 de junio próximo las elecciones en que se elegirá 25% de los jueces y 45% de los magistrados. Además, cada una de las alcaldías recibirá un incremento de casi 8.8% para atender las necesidades de sus gobernados, que tal vez no es suficiente, pero se trató de ser equitativos en la distribución de los ingresos. [Vértigo Político \(sitio\)](#)

En un recuento de los más relevante en 2024 se comenta que Clara Brugada (Morena-PVEM-PT) ganó el 2 de junio la Jefatura de Gobierno con 2.8 millones de votos, más de 700 mil por encima de Santiago Taboada (PAN-PRI-PRD). La alianza ganadora también se hizo con 11 de las 16 alcaldías: Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, La Magdalena Contreras, Milpa Alta, Álvaro Obregón, Tláhuac, Tlalpan, Xochimilco y Venustiano Carranza. Morena y aliados obtuvieron 27 de las 34 curules de mayoría relativa en el Congreso local y el 8 de junio, en Sesión del Consejo General del **Instituto Electoral de la**



Ciudad de México (IECM), a última hora, el consejero Bernardo Valle anunció que recibieron ocho cartas de diputados que se negaban a estar en la bancada de Morena; con ese argumento replanteó la distribución de plurinominales, lo que trató de combatir la oposición sin éxito. Morena y aliados sumaron 46 de 66 curules. [Excélsior](#)

Trascendió señala: Que en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** andaban con tanto trabajo atrasado que hasta apenas este fin de semana publicaron las estadísticas electorales de la jornada del 2 de junio pasado en la que Clara Brugada resultó ganadora de la Jefatura de Gobierno y se eligieron diputados locales y alcaldes. Nada más se tardaron unos siete meses. [Milenio Diario](#), [Milenio \(sitio\)](#)

Participación Ciudadana

Águilas, lechuzas y pájaros carpinteros son sólo algunas de las figuras que quedaron representadas en los troncos de árboles que han muerto en la Colonia Nochebuena, en la Alcaldía Benito Juárez, Ciudad de México. Con un millón 72 mil pesos del Presupuesto Participativo 2024, los colonos eligieron la iniciativa mediante la cual se contrató a la escultora Clelia Ríos para tallar figuras de animales en los troncos. Al menos seis cedros que murieron por plaga fueron intervenidos. [Reforma](#)

Elección del Poder Judicial Federal

Elecciones judiciales bajo incertidumbre jurídica y una reforma regresiva son los riesgos políticos en materia electoral que *Strategia Electoral* prevé para México en 2025. La consultoría vislumbra "un escenario grave de incertidumbre que pone en jaque el éxito de la elección y la calidad de la misma", por las complicaciones derivadas del poco tiempo que tiene el INE para organizar los comicios y el recorte presupuestal de 13 mil millones al instituto. Asimismo, calcula participación de menos de 20% del listado nominal, debido al desconocimiento generalizado sobre el proceso y su importancia. [Excélsior](#)

La reforma constitucional del Poder Judicial que se consumó en 2024 impulsa en México una inédita situación entre los Poderes de la Unión. Un cambio de régimen. El 1 de junio de 2025, por primera vez en la historia de México, miles de integrantes del Poder Judicial, igual que sucede con el Legislativo y el Ejecutivo -alcaldías, gubernaturas, Presidencia de la República-, pasarán por el tamiz de la votación ciudadana. [Excélsior](#)

Hoy lunes inicia lo que será el primero, único último periodo de sesiones, de 2025, de los órganos que integran el Poder Judicial de la Federación: la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), en la estructura con la que trabajan desde hace 30 años. Luego de la elección del próximo de junio, el Pleno de la SCJN quedará formado por nueve integrantes, cinco ministras y cuatro ministros cuyo titular será la persona que haya obtenido más votos en las urnas; y la mayoría en los asuntos será de seis votos. El CJF desaparecerá para dar paso al Tribunal de Disciplina



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integrales, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Judicial (TDJ), órgano que será el encargado de supervisar, evaluar y en su caso, sancionar la mala actuación de los integrantes de jueces, magistrados y ministros. De acuerdo con la Reforma al Poder Judicial, el próximo 1 de septiembre rendirán su protesta en el Senado los ganadores de la elección, que serán cinco ministras y cuatro ministros de la SCIN, así como tres magistradas y dos magistrados del TDJ.

[Excélsior](#)

En el Congreso de la Ciudad de México se reunirán para votar y definir su Comité de Evaluación para la elección de jueces y magistrados; sin embargo, diputados desconocían hasta ayer los perfiles propuestos para integrarlo. Como parte de la convocatoria para la elección al Poder Judicial, en Donceles se determinó que hoy sería la fecha límite de los tres poderes para instalar los grupos de trabajo que determinarán la idoneidad de los aspirantes e integrarán el listado. [Reforma](#)

Tras consumir una reforma judicial y construir el andamiaje que servirá para una elección extraordinaria para jueces y magistrados, Morena alista todas sus baterías para transformar a un PJF a modo. En esta nueva etapa de reconstrucción de la justicia mexicana, se incluye un paquete de reformas drásticas para el Consejo de la Judicatura y la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), con el objetivo de eliminar cualquier rastro de Corrupción entre los funcionarios. [Reporte Índigo](#)

Morena y sus aliados transforman al Poder Judicial, que se había convertido en un dique de los cambios de la 4T; a la vez, blindan las decisiones legislativas de posibles frenos por parte de la Corte. Consejeros electorales del INE anticipan un desinterés ciudadano en la elección de funcionarios judiciales prevista para el 1 de junio de 2025. En comparación con la elección del 2024, en la que hay 2 mil 304 candidatos, en la elección judicial habrá 5 mil 300 candidatos. [Reforma](#)

Las personas interesadas en participar como supervisores y capacitadores electorales del proceso electoral de ministros, magistrados y jueces tienen hasta el 8 de enero para registrarse y participar en el reclutamiento, selección y contratación, señala la convocatoria del Instituto Nacional Electoral (INE). Aunque el órgano comicial tenía prevista la contratación de 58 mil supervisores y capacitadores, en realidad sólo seleccionará a poco más de 21 mil debido al recorte presupuestal que redujo las casillas de 173 mil a 73 mil. [La Jornada, El Heraldo de México](#)

Ante la reducción del presupuesto que tuvo el Instituto Nacional Electoral (INE), su Consejo General determinó armonizar recursos a fin de dar prioridad a las actividades para la organización de las elecciones del Poder Judicial y otros proyectos institucionales que son indispensables. De ese modo, acordó que este año se posponen las innovaciones que habían propuesto en sistemas de información y renovación de infraestructura tecnológica, por lo que no se podrá avanzar en el tema de la credencial digital ni en la urna electrónica, como lo tenían previsto, ya que sólo había dos elecciones locales. [La Jornada](#)

El 2025 será un año complejo para la operación de diversas instituciones y para la ciudadanía. El Gobierno y el legislativo, con el pretexto de austeridad, existencia de corrupción y de gastos superfluos,



decidió afectar financieramente a diversas instituciones que son fundamentales para el país y su población. En junio de este año se realizará la elección de juzgadores del Poder Judicial de la Federación (PJF). El INE está obligado a organizarla y a convocar a la ciudadanía para que ejerza de manera libre su voto para escoger, por primera vez en este país, a juzgadores. Entre ellos a ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. [El Sol de México](#)

Glorieta de Colón menciona: El Congreso de la CDMX aprobó, el 23 de diciembre, la reforma a la Constitución local para armonizarla con la federal y, antes de que concluyera el año, instalaron la "Comisión Especial para el Proceso de Selección de Jueces y Magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México", lo que ocurrirá el primer domingo de junio. En los próximos días se insacurarán los nombres de los jueces y magistrados que finalizarán de manera anticipada su encargo este año, para lo cual ya hay recursos en el Presupuesto de Egresos de la capital del país para 2025. [El Independiente](#), [Mensaje Político \(Sitio\)](#), [Default](#)

Bajo Reserva publica: Todo está listo para el adiós del embajador Ken Salazar, quien hoy lunes ofrece su última conferencia en la residencia oficial de Estados Unidos, en las Lomas de Chapultepec, después de tres años en nuestro país. Don Ken, nos recuerdan, pasó de ser el embajador más asiduo a Palacio Nacional, a que su presencia en el recinto presidencial y su interlocución con miembros del Gobierno federal fueran puestas en "pausa", tras sus críticas a la reforma al Poder Judicial. Nos dicen que hay expectativa sobre cuáles serán las últimas declaraciones de don Ken antes de dejar el país. ¿Seguirá pensando el embajador que la elección de jueces será aprovechada por los cárteles, y que no resolverá la corrupción judicial ni tampoco fortalecerá al Poder Judicial, como opinaba en octubre, antes de ser puesto en pausa? [El Universal](#)

Reforma Electoral

El diputado de Morena, Hugo Eric Flores, ha anunciado la intención de su partido y sus aliados en la Cámara de Diputados de presentar y aprobar una reforma electoral durante el próximo periodo de sesiones, programado entre febrero y abril. Flores ha detallado que los principales ejes de esta reforma incluirán la eliminación de la reelección de alcaldes y legisladores, la reducción del financiamiento a los partidos políticos y la erradicación del nepotismo. [Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#)

INE

Con Valor y Con Verdad señala: Para mediados de febrero se registró el exalcalde de Acapulco, pero el enojo de muchos, la presión social y de la oposición, lograron que se bajara de la contienda. La salida fue que la Comisión de Honor de Morena lo había pensado bien, después de las múltiples denuncias y acusaciones en contra de Salgado Macedonio por abuso sexual y violación. Se aferra AMLO y en marzo se ratificó que él sería. A finales de ese mes, el INE anunció la cancelación de la candidatura,



argumentando que no había presentado el informe de ingresos gastos durante la precampaña. Para finales de abril de 2021, el Tribunal Electoral confirmó la anulación de la candidatura de Félix. [El Herald de México](#)

En *¡A Rezar!*, Manuel J. Jáuregui escribió: La debilidad presidencial se suma a las reformas legislativas nocivas para el país para agravar los desafíos políticos y sociales de México en 2025. No son éstos los únicos temas, por supuesto, ya está el País amenazado con que vienen más reformas, incluida la desaparición del INE, con lo cual se desvanece cualquier posibilidad de celebrar elecciones imparciales. [Reforma](#)

Frentes Políticos comenta: Los riesgos que *Strategia Electoral*, consultoría que dirige Arturo Espinosa Silis, señala para México en 2025 parecen salidos de un manual de autodestrucción institucional. Entre reformas regresivas elecciones judiciales envueltas en incertidumbre, el panorama electoral se tambalea. El INE, a cargo de Guadalupe Taddei, con un recorte presupuestal de 13 mil millones, intenta organizar elecciones con presupuesto de kermés, mientras la participación ciudadana se anticipa en mínimos históricos, calculando menos del 20% del padrón. Hagamos votos para que la gente salga a las urnas. O la democracia se volverá inútil. [Excélsior](#)

Telón De Fondo escribió: De 2021 a 2024, AMLO ajustó su maquinaria electoral no solo para ganar la Presidencia, sino además para hacerse del Legislativo, avanzar sobre el Poder Judicial y terminar de desmontar los contrapesos al desaparecer los órganos autónomos. Pero, además, desde principios del 2022 anunció aquello que ahora conocemos como el Plan C. La actual presidenta y un grupo parlamentario construido ilegítimamente (nunca el 54% de los votos pueden ser el 72% de las curules) y avalado por las autoridades electorales cumplieron a pie juntillas con el guion heredado. Del mismo solo falta la reforma político-electoral, la que está anunciada para el próximo periodo de sesiones del Legislativo y que busca, entre otras cosas, transformar al INE. [El Financiero](#)

Gobierno Local

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, celebró el Día de Reyes en el Zócalo de la Ciudad de México, donde partió más de 40,000 rebanadas de la tradicional rosca. Durante el evento, también distribuyó juguetes a niños presentes, aprovechando la ocasión para enviar un mensaje a los Reyes Magos. Brugada instó a evitar la entrega de regalos que refuercen roles de género establecidos o que promuevan la violencia. [El Herald de México](#), [Milenio Diario](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 11 Once](#)

El Gobierno de la Ciudad de México dio a conocer ayer que prepara la construcción de un espacio público de tres hectáreas dedicado a los menores. Se trata de La Ciudad de las niñas y los niños, que se construirá en la Magdalena Mixhuca, en la alcaldía Venustiano Carranza. Durante la partida de Rosca de Reyes en el Zócalo capitalino, Raúl Basulto, titular de la Secretaría de Obras y Servicios, dio a conocer que el espacio tendrá infraestructura para actividades como ciencia, tecnología y educación. "Tenemos, aquí



en la ciudad, una gran tarea para las niñas y los niños, esa gran tarea es hacer una ciudad para ellas y para ellos; si vemos un espacio público con niñas y niños jugando, es el espacio público más seguro que podamos tener, porque la participación de los niños y niñas garantiza que puede ir cualquier persona", dijo por su parte la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. [Excélsior](#)

Congreso Local

Diputados locales han presentado diversas iniciativas de ley y reformas a normas para atender la salud mental. La legisladora priista Tania Larios propuso reformas a la Ley de Salud Mental para prevenir los suicidios, pues esta conducta ha venido en aumento y la llamada "depresión invernal" los detona. A su vez, el diputado local de Morena Pedro Haces Lago presentó una reforma a la Ley de Educación de la Ciudad para que todos los planteles escolares cuenten con un espacio físico denominado Salas de Bienestar Emocional, en las que los estudiantes puedan realizar de forma asistida, individual o colectivamente actividades de manejo y bienestar emocional. [El Universal \(sitio\)](#)

El Paquete Económico 2025 de la Ciudad de México cumple con los objetivos del Gobierno capitalino de contar con finanzas sanas y beneficiar a los habitantes de esta metrópoli, mediante la implementación de servicios y programas, aseguró la coordinadora de los diputados de Morena, Xóchitl Bravo. Muestra de ello son los estímulos fiscales que ya se pusieron en marcha, en particular los dirigidos a los sectores de la población más vulnerables, contrarrestando la llamada cuesta de enero, comentó. [24 Horas](#)

Por su lado, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión tendrá su primera sesión este miércoles 8 de enero, con el tema de las reformas a la Ley de Infonavit pendiente, luego de las acusaciones de la oposición de que se estaban poniendo en riesgo los recursos de los trabajadores, por lo que se prevé que se retome este asunto. En el caso del Congreso de la Ciudad de México, ese mismo día tendrá su primera sesión de la Comisión Permanente para desahogar los temas pendientes en agenda, entre ellos la elección de jueces y magistrados locales, luego de que el pasado 30 de diciembre emitió la convocatoria para este proceso. [Ovaciones](#)

Aunque una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó la eliminación de las penas para el aborto en el Código Penal Federal desde 2023, actualmente solo 19 entidades federativas han replicado esta medida en sus códigos locales, por lo que sigue siendo penalizado en 13 entidades del país. En el Congreso de la CDMX se presentó el año pasado una iniciativa que representaba un paso más adelante, al proponer eliminar totalmente del Código Penal local el delito de aborto, lo que abría la puerta a que la interrupción del embarazo se pudiera dar en cualquier parte de la gestación y por cualquier causa, lo que generó una intensa polémica y derivó que el dictamen, que ya había sido aprobado en comisiones, fuera congelado, hasta revisar más a fondo el tema. [Ovaciones](#)

La celebración del Día de Reyes es una de las fechas más esperadas por las niñas y niños en México, un momento donde los regalos buscan generar sonrisas y alegría. Sin embargo, detrás de algunos



obsequios, como perros o gatos, se esconde una realidad alarmante: el abandono masivo de estos animales. Miriam Saldaña, legisladora del PT en el Congreso capitalino, hizo un llamado urgente a reflexionar sobre el impacto de regalar seres vivos en esta fecha. Según datos compartidos por la diputada, el 70% de los perros y gatos obsequiados en fechas como Navidad, Día de Reyes y San Valentín terminan siendo abandonados antes de cumplir un año. [Basta](#)

En el reinicio de clases de la educación básica que comprende preescolar, primaria y secundaria, el próximo jueves 9 de enero, con más confianza podrán acudir los menores a clases, ante la obligación que tienen autoridades capitalinas de cumplir con las reformas en materia de acoso escolar, aprobadas en diciembre pasado en el Congreso de la Ciudad de México. Las nueve fracciones y asociaciones parlamentarias del Poder Legislativo local dispusieron incorporar en la Ley de Educación de la Ciudad de México la definición del concepto "acoso escolar", emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a fin de establecer una base formal sobre la cual se desarrollen los mecanismos de atención y protocolos de actuación. [La Prensa](#)

Ciudad de México

El costo para la Ciudad de México por deshacerse de la basura en rellenos de los estados de México y Morelos aumentó un 4.20% en 2023, según el último Inventario de Residuos Sólidos 2023 de la Secretaría de Medio Ambiente. De 12 mil 454 toneladas diarias de residuos, el 54 por ciento, equivalente a 6 mil 777 toneladas, tiene que ser desechado en rellenos foráneos, al no contar la CDMX con sitios de disposición final en operación. [Reforma](#)

Al menos 36 vehículos nuevos con distintivos de Morena y con placas de Nuevo León fueron captados en un lote de la Alcaldía Álvaro Obregón en la CDMX. Durante un recorrido, se contabilizaron 30 camionetas Nissan Frontier, una Chevrolet Tahoe y cinco autos Nissan y Drive con el logo de Morena, la leyenda "Súmate" un sticker con la cara de AMLO. Cada Frontier tiene un precio de 638 mil pesos, la Tahoe asciende 1.7 millones y cada auto cuesta unos 300 mil, por lo que el valor de la flotilla superaría los 22 millones de pesos. [Reforma](#)

Milpa Alta. Xochimilco. Cuajimalpa, Tláhuac y Magdalena Contreras son las alcaldías con las tasas más altas de embarazos entre adolescentes de entre 15 y 19 años, una problemática "muy antigua" en la Ciudad de México, para la que se han tomado medidas, afirmó Concepción Cueto Reyes, directora de Acciones para Erradicar la Discriminación de la Secretaría de las Mujeres. Si bien, la entidad con la menor cantidad de embarazos entre jóvenes de ese rango de edad, con mil 945 casos en 2023 -el dato más reciente con el que se cuenta-, las autoridades "no sueltan" el tema. El objetivo no sólo es prevenir los embarazos adolescentes, sino también erradicar los embarazos en niñas de 14 años o menos, que aunque no es un fenómeno "tan frecuente" en la capital del país, es una manifestación de la violencia sexual que todavía está presente en la sociedad. "No es tan frecuente, pero lo seguimos viendo, de



inmediato sabemos de alguna (menor en esta situación) y todas nos alertamos porque no es frecuente".
indicó. [El Universal](#)

Vejar, intimidar y maltratar a alguna persona figuran como la principal queja recibida en los juzgados cívicos de la Ciudad de México. De acuerdo con los registros de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales, de enero de 2022 a diciembre de 2024 se recibieron 11 mil 993 denuncias, de las cuales 5 mil, es decir, 46 por ciento, corresponden a esta problemática que viven los capitalinos. A ella le siguen las lesiones, con 3 mil 155 reportes; el ruido en conjuntos vecinales, con mil 129; denuncias contra propietarios o poseedores de algún animal por agresiones a otra persona, con 376 casos, y 404 por tener mascotas sin medidas de seguridad. [La Jornada](#)

En sus declaraciones patrimoniales, 10 alcaldes reportaron contar con terrenos o departamentos millonarios, algunos de ellos pagados al contado, así como joyas y hasta inversiones en el extranjero. A tres meses de que los nuevos alcaldes tomaron posesión del cargo, aún no presentan sus declaraciones Nancy Núñez, alcaldesa de Azcapotzalco; Lourdes Paz, de Iztacalco; Octavio Rivero, de Milpa Alta, y Circe Camacho, de Xochimilco. [La Jornada](#)

La Casa de la Mujer ha atendido a 115 víctimas en situación de violencia de género tras su relanzamiento y se ha convertido en referente de atención integral al ofrecer mil 400 servicios de bienestar e imagen. [Milenio Diario](#)

Cientos de familias se dieron cita en la zona de la Merced, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, para adquirir los juguetes y regalos para los más pequeños del hogar. Tanto los puestos ambulantes como los comercios establecidos reportaron ventas importantes de juguetes, accesorios, ropa y alimentos, entre otros. [Eje Central](#)

Nacional

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que para atender la seguridad no es necesario "mano dura", sino honestidad y justicia. Lo anterior, durante la entrega de tarjetas de la pensión Bienestar en Xochitepec, en compañía de la gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia. La Mandataria federal comentó que ya se está trabajando en el tema de seguridad, y "poco a poco se van a ir notando los resultados" tanto a nivel estatal como a nivel nacional, ya que ella no llegó por ningún "grupo de poder", sino por el pueblo al que debe rendirle cuentas. [El Universal](#), [Excélsior](#), [El Financiero](#), [El Economista](#), [El Heraldo de México](#), [Canal 4 N+Foro TV](#)

Después de que 2024 fue el año en el que Claudia Sheinbaum hizo historia al convertirse en la primera mujer presidenta de México, este 2025, será el año en el que consolide su presidencia y marque el resto de su sexenio. A este 2025 Sheinbaum lo designó como el "Año de la Mujer Indígena", subrayando su



compromiso con la justicia social y el reconocimiento de las contribuciones de las mujeres indígenas en México. [Reporte Índigo](#)

Este año culmina con la confirmación de que Claudia Sheinbaum es el personaje con mayor poder a su disposición en la historia del país. Sheinbaum no sólo ganó la elección presidencial con una ventaja amplia ante sus opositores, sino que obtuvo la votación más alta que haya alcanzado cualquier candidato, con 36 millones de sufragios. El Gobierno de la primera Presidenta en la historia del país inició con la ampliación de los programas sociales para las personas de sectores vulnerables, la pensión para mujeres de 60 a 65 años, becas para estudiantes de educación básica de escuelas públicas y el reconocimiento constitucional de los pueblos indígenas. [Excélsior](#)

A un año de operación, Mexicana de Aviación informó que partir del de enero dejará de contar con ocho de sus 18 rutas. Los trayectos afectados son las que conectan el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) con Acapulco, Campeche, Guadalajara, Ixtapa, Nuevo Laredo, Puerto Vallarta, Uruapan Villahermosa, según la información en su página web. Hasta el momento la aerolínea no ha informado el motivo de la cancelación de los vuelos a dichos destinos. [Reforma, 24 Horas](#)

Sin subsidios federales de "más o menos 18 mil millones de pesos anuales (...) no existen suficientes condiciones para estabilizar el precio de la tortilla", advirtió Homero López García, presidente del Consejo Nacional de la Tortilla (CNT). En un mensaje difundido el fin de semana en sus cuentas de redes sociales, el dirigente pidió diálogo con el Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para encontrar opciones, casi tres semanas después de que se retiró de las mesas de trabajo del Acuerdo Nacional por el Maíz y la Tortilla. [La Jornada](#)

La presencia del Gobierno federal para reforzar la seguridad en Sinaloa ha permitido que en el último mes y medio se realicen decomisos equivalentes a más de 14 mil millones de pesos, gracias al desmantelamiento de 48 laboratorios clandestinos, así como el aseguramiento de un arsenal que incluye autos monstruo y la detención de medio centenar de personas. [Milenio Diario](#)

En México se generan cada año unos 200 millones de piezas de fármacos caducos, pero el sistema de salud no cuenta con mecanismos necesarios para su correcta disposición, lo que implica riesgos ambientales y para la salud de la población. Una investigación muestra que el manejo de medicamentos caducos está regulado por cinco leyes federales y siete normas de alcance nacional, pero "no hay evidencia sobre el adecuado cumplimiento". [El Sol de México](#)

El primer Gobierno de Morena en Veracruz adjudicó contratos millonarios a empresas creadas entre 2019 y 2022 y enfrenta acusaciones por presunto desvío de recursos a través de compañías que no existen o tienen socios beneficiarios de programas sociales o militantes de la 4T. El exdiputado local, Marlon Ramírez Marín, acusó al Gobierno de Cuitláhuac García de haber beneficiado a 227 empresas constituidas entre 2019 y 2022 con al menos 518 contratos públicos que suman dos mil 560 millones de pesos. [Eje Central](#)



En *El Fiscal De Hierro* se dice: En los últimos 25 años, nuestro país ha transitado por un camino oscuro y repleto de dolor, marcado por la corrupción, la violencia, la desigualdad y la centralización del poder. Estas realidades no solo han lastimado a las instituciones, sino también a todos los mexicanos, como individuos. Sin embargo, con cada nuevo comienzo viene la posibilidad de cambio, y este nuevo año debe ser visto como una oportunidad para construir un México más justo, más seguro y más esperanzador. La politización de la justicia, evidente en la reciente reforma al Poder Judicial, ha dejado al descubierto las heridas en nuestro sistema democrático; la corrupción, en todas sus formas, ha deteriorado la confianza de los ciudadanos en sus gobernantes; y la violencia, que cada año cobra la vida de miles, sigue siendo el recordatorio más cruel de nuestras fallas. [El Financiero](#)

Columnas Políticas

En *Templo Mayor* se comenta: No vayan a despertar a Rosario Piedra Ibarra. Todo indica que la presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos sigue durmiendo el sueño navideño, pues no ha dicho ni pío sobre la polémica reforma que amplía la prisión preventiva oficiosa. El silencio de la CNDH contrasta feamente con la inmediata reacción que tuvo el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos. El organismo internacional advirtió, precisamente, que la reforma que entró en vigor la semana pasada supone un riesgo para las garantías individuales de las y los mexicanos. Acá la reelecta presidenta Piedra confirma con su mutismo los peores temores sobre ella: que está en la CNDH para proteger al Gobierno, no a las personas. [Reforma](#)

Sacapuntas apunta: Inició la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, los trabajos para lograr la afiliación de 10 millones de militantes este 2025. Ayer, junto con el secretario de Organización, Andrés López Beltrán, se reunió con alcaldes del Estado de México, y diputados federales y locales de la entidad. Al encuentro acudió como invitada especial la gobernadora Delfina Gómez, y se acordó trabajar para lograr la meta. Prevén que el estado aportaría unos 2.5 millones de afiliados. [El Herald de México](#)

Pepe Grillo menciona: Para ser efectiva, la respuesta al amago de las deportaciones masivas de Donald Trump tiene que ser colectiva. Un esfuerzo conjunto de México, claro, pero también de países de Centro y Sudamérica. Ante las deportaciones se impone una acción concertada. La presidenta de Honduras, Xiomara Castro, dijo estar lista para sumar esfuerzos con la cancillería mexicana. No solo eso, adelantó que expulsará de su país a los elementos del Ejército de Estados Unidos si hay, en efecto, una deportación masiva de hondureños. [La Crónica de Hoy](#)

En *El Caballito* se dice: Nos hacen notar que ayer en la partida de la Megarosca de Reyes en el Zócalo capitalino estuvo en primera fila Roberto Campa, quien fuera subsecretario de Derechos Humanos y titular del Trabajo en el sexenio de Enrique Peña Nieto, y secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública con Felipe Calderón. La presencia de don Roberto obedeció a que ahora se desempeña como director de Asuntos Corporativos de FEMSA, empresa que ayudó a proporcionar 20

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integrales, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



mil cuadritos de leche tetrapack a los asistentes al Zócalo. Nos precisan que Campa Jefa de Gobierno, Clara Brugada, quien pidió un "fuerte aplauso" para don Roberto, quien con una sonrisa respondió a este gesto. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: Al concluir, hoy, el puente Guadalupe-Reyes, acaban también los pretextos de las autoridades para no implementar las acciones prometidas, que han mantenido en la congeladora porque -según ellos- tenían las manos atadas en materia de dinero y de recursos humanos. [Excélsior](#)